



Änderungsantrag

der Abgeordneten **Margarete Bause, Ludwig Hartmann, Claudia Stamm, Thomas Mütze, Thomas Gehring, Ulrike Gote, Katharina Schulze, Gisela Sengl, Markus Ganserer, Dr. Christian Magerl, Rosi Steinberger, Martin Stümpfig** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

**Haushaltsplan 2017/2018;
hier: Vorbereitung und Aufbau eines Energieeffizienzfonds
(Kap. 07 05 neuer Tit.)**

Der Landtag wolle beschließen:

Im Entwurf des Doppelhaushalts 2017/2018 werden folgende Änderungen vorgenommen:

In Kap. 07 05 wird ein neuer Tit. „Vorbereitung und Aufbau eines Energieeffizienzfonds“ eingerichtet und für die Jahre 2017 und 2018 mit jeweils 0,5 Mio. Euro ausgestattet.

Begründung:

Eine große Zahl von technisch möglichen Energieeffizienzmaßnahmen werden nicht umgesetzt, weil die Amortisationszeiten für Unternehmen angesichts zunehmend kurzfristiger Gewinnorientierung der Kapitaleigner zu lange sind, weil das nötige Kapital fehlt oder weil aktuell niedrige Energiepreise die Amortisationszeiten verlängert haben. Gleichwohl sind viele dieser Energieeffizienzmaßnahmen ökologisch und langfristig auch ökonomisch sinnvoll.

Um diesem Dilemma zu entkommen, wurden in vielen Ländern Energieeffizienzfonds eingerichtet. Die Hauptaufgabe dieser Fonds ist in den meisten Fällen eine Vorfinanzierung dieser Energieeffizienzmaßnahmen, wobei diese mit der umgesetzten Kosteneinsparung wieder zurückgezahlt wird.

Ein solcher Energieeffizienzfonds ist auch in Bayern sinnvoll. Der Titel dient der Vorbereitung und dem Aufbau eines solchen Energieeffizienzfonds für Bayern. Als erster Schritt ist eine Konzeption zu erarbeiten, in dem unter anderem geklärt wird, wie dieser Fonds gespeist und organisiert werden soll. Anschließend soll der Aufbau dieses Fonds in die Wege geleitet werden.